
SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

1 de 17 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
11  

 

FECHA: Abril 20 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Volcadura letal: 4 víctimas” 

Criterio “Pierden militancia azules y naranjas” 

 “Dividen tribus al PRD; salen 6 mil militantes” 

 “Mil kilos de pescado descompuesto” 

 
“Salen del PAN 15 mil militantes” 

 
“Alarma en Huasteca por brote de Hepatitis” 

 
“Desbandada” en el PAN 

El Independiente “Truena HIDALGO en la piel; se aceptaran propuestas” 

La Crónica “¡Primero a la playa! Después al monte…” 

 
“Resarcirán en DF daño a víctimas de plagio” 

 
“Invocan al Invea para extorsionar” 

 

“Funesto Paseo” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Corrientes dividen al PRD en Hidalgo: Hugo Jaciel Mendoza, integrante del secretariado del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD) adelantó que el retiro de casi seis mil militantes del sol azteca incidirá en los resultados de 
las elecciones municipales del 3 de julio y su partido podría quedar fracturado luego del “agandalle” de candidaturas por 

algunas corrientes izquierdistas. En entrevista, el también representante de la corriente Izquierda Democrática Nacional 
(IDN) señaló que Isidro Pedraza, dirigente de la Unidad de Fuerzas Indígenas y Campesinas (UFIC) y José Guadarrama, 

senador de la República, son los perredistas que están arrebatando candidaturas e imponiendo a sus aspirantes para las 

regidurías en distintos municipios de la entidad, sobre todo aquellos que se localizan en el Valle del Mezquital. “Ese tipo de 
acciones cuando son tan obvias provocan que los compañeros se retiren del partido y sí va a incidir en las elecciones 

municipales, más en el Valle del Mezquital por los abusos, entre cinco mil y seis mil militantes ya pidieron el retiro del 
PRD”, Además, fueron 450 militantes perredistas de Actopan los que decidieron entregar su renuncia a la dirigencia 

estatal, luego de que en la elección interna de comités municipales Pedraza y Guadarrama ganaron la mayoría de 

regidurías por una encuesta que la militancia considero “manoseada”. “Hay algunos agandalles, de pronto fueron muy 
arbitrarios y brutales que particularmente en el caso de Actopan, donde en al elección de comités municipales Isidro 

Pedraza y Guadarrama se declaran ganadores, el caso es que había un equilibrio pero al tener mayoría en la comisión de 
candidaturas no le dieron lo que correspondía al grupo de Tatiana en Actopan y decidió retirarse”, refirió. Izquierda 

Democrática Nacional, informó que son seis los candidatos a presidencias municipales los que se han retirado de la 
contienda interna por la imposición de otros candidatos de las corrientes perredistas. Fueron grupos de seis municipios de 
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Actopan, Ixmiquilpan, Progreso de Obregón, San Salvador, Mixquiahuala donde los perredistas decidieron ya no apoyar al 

PRD para las elecciones que renovarán las 84 alcaldías de la entidad. “IDN hizo un llamado a los compañeros para que no 

se retirara, pues les planteábamos que iba a haber equilibrio dentro de las candidaturas. Pedíamos que se aguantaran 
para la siguiente elección que tenemos en diciembre para rescatar al partido”, dijo. “A mí si me hace muy burdo que un 

personaje como el senador Guadarrama con el nivel político que tiene, en represalia nos invente encuestas como en 
Huehuetla donde se pusieron los porcentajes a los candidatos”, agregó Jaciel Mendoza. En respuesta, el presidente estatal 

del Partido de la Revolución Democrática en Hidalgo, Pedro Porras Pérez declaró que no hay una fractura al interior de su 

partido luego de que los candidatos decidieran salirse de la contienda interna a la candidatura a presidentes municipales 
en varias localidades. Señaló que son pocos los aspirantes que se han retirado del PRD para contender en las elecciones 

del 3 de julio e hizo un llamado a las corrientes a que estén unidos en la contienda electoral. “No hemos detectado ningún 
escenario por esas renuncias masivas al partido, más que nada es inconformidad por lo intereses que existen por no llevar 

unas candidaturas tanto a regidores, presidentes o síndicos, pero esto pasa cada tres años en las contiendas internas”, 
indicó. El líder de los perredistas en la entidad, rechazó que no se retiran masivamente, pues son sólo algunos casos de 

renuncias los que han sucedido en los últimos días. “No hay ese escenario, somos respetuosos de las opiniones porque no 

hacen un planteamiento ideológico del partido, la inconformidad es por los espacios en disputa, no soy el responsable de 
los nombramientos, no hay tantas descalificaciones”, indicó. Garantizó que la militancia y las bases del PRD están unidas 

para contender por alcaldías en la justa electoral del 3 de julio. “Ya no podemos seguir en nuestros pleitos eternos que 
hemos tenido por los espacios”. (Misael Zavala, pág. 06) 

Milenio-Regidores dejan Convergencia: El partido Convergencia se quedó sin representaciones en el Congreso del 

Estado y en los ayuntamientos, tras la renuncia de su único diputado local José Ramón Berganza Escorza a quien se le 
unen 22 regidores municipales que saldrán de las filas convergentes en las próximas semanas. Aarón Rosales Hernández, 

presidente de la organización de síndicos y regidores de Convergencia en Hidalgo, informó que los 22 representantes 
pedirán a los ayuntamientos que se les considere como regidores independientes por la “desbandada” del partido naranja, 

luego de que su líder moral, el senador de la República, Xavier Berganza, saliera de ese partido para contender por la 

presidencia de Tulancingo por el Partido Nueva Alianza (Panal). “Demostramos la solidaridad y apoyo a Francisco Xavier, 
no nos estamos afiliando ni uniendo a ningún partido, todos los regidores tienen la libertad de ir a donde mejor les 

convenga o declararse independientes, por ahora el partido Convergencia se queda sin representación en el Congreso 
local y sin representación en los ayuntamientos”, declaró. “Al irse el senador Francisco Xavier pues decidimos todo el 

grupo de regidores en el estado retirarnos de manera pasiva del partido, entonces comulgamos con las ideas de Francisco 

Xavier y si él no está en el partido creo que todos los regidores salimos sobrando porque nosotros lo reconocemos como 
nuestro único líder en el estado, aunque de manera oficial en la comisión estatal pero entendemos que él era el líder 

moral”, agregó el también regidor por Tepeji del Río. En una reunión en la capital del estado, los 22 regidores aún de 
Convergencia acordaron que será la siguiente semana cuando pidan ser independientes a los cabildos en cada uno de sus 

municipios donde tiene presencia Convergencia, entre ellos Huejutla, San Felipe Orizatlán, Huichapan y Santiago de 

Anaya. Sin embargo, indicó “No motivamos la salida de ningún militante, no queremos causar ningún tipo de daño 
electoral al partido, nos vamos nosotros, los regidores, pero el partido Convergencia sigue, no podemos motivar ni azuzar 

a la gente a que se vaya del partido, nosotros no queremos motivar ni influir en la decisión de los militantes”. Los 
regidores tendrán que entregar el escrito en las presidencias para poder tener el título de regidores independientes. 

Claves Los Berganzistas 
• El senador de la República, Xavier Berganza y candidato por el Partido Nueva Alianza la alcaldía de Tulancingo, será 

apoyado por al menos 22 regidores ex Convergencia. 

• En una reunión con los regidores y cuadros de Convergencia, manifestaron su apoyo al ex cantante, ya que ellos 
mismos se nombraron como “Berganzistas”. 

• Los regidores adelantaron que en la siguiente sesión de cabildo de sus respectivos ayuntamientos se declararán 

independientes, sin partido político.  (Misael Zavala, pág. 07) 

El Sol de Hidalgo-Dejan Convergencia: Siempre si, 29 regidores…(Redacción, ojo política) 

La Crónica de Hoy- Ratifican líderes abandono masivo de militancia en el partido naranja: (Enrique Juárez, 

pág. 03) 

Criterio-Cumplen y renuncian a Convergencia: (Antonio Alcaraz, página 04) 

Milenio-Izquierda va por cambios en la Ley Estatal Electoral: Las fracciones del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) y del Partido del Trabajo (PT) en el Congreso local se pronunciaron a favor de reformas para que la 
competencia entre partidos políticos sea más equitativa. El coordinador de la bancada del sol azteca, Ramón Flores Reyes, 

anunció que el partido impulsará modificaciones a la Ley Electoral y a la Constitución para que evitar el dispendio o el 
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clientelismo en las campañas electorales, así como fomentar una repartición equitativa de los gastos de campaña. “Es 

inequitativo en recursos y en los medios de comunicación, necesitamos una ley que nos permita confianza a la electorado 

y a las instituciones políticas para participar en los procesos”, refirió. Dijo que también es necesario revisar los métodos 
por los que se definen los lugares en el Congreso, pues a pesar de que en la votación pasada no hubo mucha diferencia, 

sí existe un partido dominante en la asamblea. “Habría que ver la votación, los porcentajes de votación no están muy 
separados, sin embargo la presencia de los diputados si lo está, tenemos que buscar un mecanismo para que la presencia 

de la oposición corresponda a la cantidad de votos que obtenemos en las elecciones”, explicó. Por su parte, el único 

legislador del PT, Arturo Aparicio Barrios, también se pronunció por revertir la reforma que aprobó la Legislatura pasada 
que permitió extender el periodo de los presidentes municipales de tres a cuatro años, aunque dijo estar consciente de 

que será una propuesta que no le gustará la mayoría priista, por lo que prevé que congelen la iniciativa. “Vamos a 
proponer, lo tenemos en nuestra agenda, que vuelvan a los tres años de los presidentes municipales, sería una reforma a 

la Ley Electoral y a la Constitución, posteriormente la vamos a presentar y seguramente se va a mantener en la 
congeladora durante mucho tiempo”, manifestó. “Obviamente fue aprobada fast-track la de incrementar a cuatro años el 

periodo de alcaldes”, finalizó el diputado local. (Gustavo Godínez, pág. 07) 

Milenio-Paula Hernández declina a la candidatura de Pachuca: Tras ser señalada como una de las posibles 
aspirantes a la candidatura por la presidencia municipal de Pachuca por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), la 

legisladora federal, Paula Hernández Olmos, aseguró que tomó la decisión de no competir para representar al Tricolor en 

las elecciones municipales del próximo tres de julio y señaló que trabajará desde el Congreso de la Unión para buscar más 
presupuesto para Hidalgo. “He tomado la decisión de no participar, de no buscar el espacio de la alcaldía de Pachuca, 

primero que nada estoy muy agradecida con los amigos pachuqueños que habían manifestado su apoyo, pero he tomado 
esta decisión de no participar de no contender por Pachuca para la candidatura de mi partido. Hay muchos temas en la 

Cámara de Diputados que desde ahí podemos nosotros seguir apoyando buscando más presupuesto para la entidad”. Sin 
dar nombres, la congresista confió en que cualquiera de los personajes políticos que tengan la intención de abanderar al 

PRI en la capital del estado, ganará la contienda y después, dijo, será un excelente presidente municipal. “Aquellas 

personas que han manifestado abiertamente, son personas de experiencia, son personas de resultados y segura estoy 
que con cualquiera que represente al Partido Revolucionario Institucional en la elección, en primer lugar ganará la 

contienda y en segundo lugar será un excelente presidente municipal de Pachuca”. La también oficial mayor del grupo 
parlamentario del PRI en San Lázaro indicó que por el momento centrará su trabajo legislativo en la iniciativa de anulación 

del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU), con la cual se espera generar más empleos en todo el país. “Lo que yo he 

venido presentando en la Cámara de Diputados, es la iniciativa para derogar el IETU, sobre todo fundamentado en la 
necesidad que tiene el país de generar empleos y de que quienes son las principales creadores del mismo son las 

medianas y pequeñas empresas, entonces presenté esta iniciativa por supuesto sabiendo que el tema es complicado y la 
propia Secretaría de Hacienda y Crédito Público se opone a su derogación”. Por último, la ex titular de la Secretaría de 

Obras en Hidalgo señaló que su iniciativa no está ligada a la propuesta de reforma hacendaria hecha por los senadores 

del PRI, pero dijo que ambas pretenden dar respuesta a uno de los temas más politizados dentro del poder legislativo. 
Claves Aeropuerto • Paula Hernández y la bancada de diputados federales del PRI de Hidalgo, solicitaron a la SCT 

liberar las concesiones para la instalación de un aeropuerto exclusivo para la entidad. • “No estamos hablando de uno 
alterno, sino que así como Querétaro, Toluca, Puebla y Cuernavaca tienen aeropuerto, Hidalgo tienen las mismas de 

posibilidades de contar con uno, hay estudios probados”.  • De acuerdo con la ex titular de Obras Públicas, el gobierno de 
Felipe Calderón retrasa la liberación de la concesión a causa de intereses de partido que impiden beneficiar a Hidalgo.  

(Jonathan Collazo, pág. 11) 

Milenio-Convocatoria proceso interno para selección de candidatos PT: (pág. 21) 

El Sol de Hidalgo- Convocatoria proceso interno para selección de candidatos PRI: (pág. 10A) 

El Reloj-“Desbandada” en el PAN: Voto de castigo al PAN y al PRD por las malas decisiones de las dirigencias, “al 
asegurar su trabajo y no resultados e imponer a sus candidatos”, advirtieron seguidores de Pascual Charrez Pedraza, 

quien solicitó la candidatura del PAN a la presidencia del municipio de Ixmiquilpan y le fue negada, por lo que se registró 
en el Partido del Trabajo. “No tienen sensibilidad política… es un grupo de burócratas en el partido, aseguran su trabajo, 

no los resultados; son una bola de burócratas… he trabajado por 12 años, 70 comunidades respaldan mi trabajo…” Los 
dimes y diretes entre la dirigencia estatal del PAN aunada, dijo, la insensibilidad política mostrada son factores 

primordiales que orillaron a la sociedad civil, a tomar una determinación radical y unirse a las filas del partido de La 

Estrella, 70 comunidades y seis ejidos. Después de acudir a solicitar su registro de manera formal ante la dirigencia estatal 
del rojiamarillo, Charrez Pedraza se presentó en el Comité Directivo del blanquiazul para mostrar su inconformidad junto 

con un centenar de ixmiquilpenses, quienes colocaron de manera simbólica, sellos en el acceso principal. Indignados por 
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el nulo apoyo que recibieron del PAN y respaldar su aspiración a contender en estas elecciones municipales, aseguró que 

habrá voto de castigo hacia el partido, sobre todo, si la ex candidata a gobernador, Xóchitl Gálvez Ruiz buscará la 

candidatura respondió: “nadie la quiere en Ixmiquilpan, nadie la quiere; si entra es la tercera derrota, apoyó la diputación 
federal fue candidata, está apoyando nuevamente… no será contra ella, será contra el candidato del PAN”. Tras afirmar 

que no tiene nada en contra de la ex funcionaria federal, Pascual Charrez pidió mantenerse al margen de las decisiones y 
del pueblo, ya que, buscan la unidad entre militantes de fuerzas opositoras que habrán de sumarse al proyecto que 

encabeza mediante el PT. “Ellos no quieren a Xóchitl allá. No estamos en contra de nada, simplemente vamos por la 

unidad de Ixmiquilpan, no vamos a permitir más muertos en El Alberto, no queremos más divisiones; vamos a triunfar”, 
quien hizo alusión a militantes priístas, perredistas y panistas que mostraron identificaciones como delegados comunales. 

(Verónica Ángeles, pág. principal) 
Síntesis-Salen del PAN 15 mil militantes: (Jaime Arenalde, pág. principal) 

El Independiente-Pascual Charrez renuncia al PAN; será candidato petista en Ixmiquilpan: (Víctor Valera, 
pág. 03) 

Criterio-Abandonan el PAN militantes de SION: (Antonio Alcaraz, página 04) 

El Reloj-Niegan que en proceso interno del PRD hubiera “agandalle”: Llaman a perredistas con licencia a “que 
emitan una valoración objetiva” de lo ocurrido el pasado 16 de abril en el consejo estatal del PRD, “si no ganaron 

posiciones fue porque no tenían votos”, afirmó Ramón Flores Reyes, coordinador de la bancada perredista en el Congreso 

Local. Emanado de las filas del Frente Democrático Hidalguense, el legislador perredista pidió a sus compañeros de la 
región del Valle de México que se manejen con cordura, ya que no afectan a una persona, sino la imagen del instituto 

político. Negó que en el proceso interno de elección de candidatos para los cargos de presidentes municipales, regidores y 
síndicos “hubiera agandalle” por parte de los grupos encabezados por el senador José Guadarrama, el ex diputado 

federal, Isidro Pedraza y por Luciano Cornejo, dijo “más bien, ganó quien tuvo más votos”. Flores Reyes explicó: “en el 
consejo estuvimos compitiendo nosotros contra el equipo de Isidro y Luciano, donde logramos llegar a acuerdos, lo 

hicimos y jugamos, no veo donde está el agandalle. “No está cancelado el acuerdo en el partido y donde pudimos lo 

hicimos, ellos igual estuvieron invitados, pero dijeron „el único acuerdo que aceptamos es si vamos nosotros‟, y así no 
logran consensos”. En este sentido, invitó a todos los perredistas que han solicitado licencia que valoren de manera 

objetiva “su incapacidad de poder crecer y poder conquistar las posiciones que quisieran tener”, ya que dijo, el ventilarlo 
en los medios de comunicación, más allá de afectar a una persona se afecta la imagen del PRD. (Verónica Ángeles, 

pág. 2) 

El Reloj- Maauad no descarta candidatura por Pachuca: Debido a que su nombre „suena‟ como uno de los posibles 
candidatos del PRI a la alcaldía de Pachuca, el secretario de Desarrollo Económico, José Pablo Maauad Pontón, no 

descartó su aspiración a la presidencia municipal de la capital hidalguense. “Ni me descarto ni me encarto”, aseveró, al 
tiempo de señalar que en el servicio público “se abren ventanas”. Cuestionado si le agradaría ser candidato de su partido 

por la capital del estado, respondió que aún no conoce las reglas del “juego” ni la selección de candidatos. “Cuando eso 

se publique y estén puestas las condiciones entonces ya podré tomar una determinación al respecto”, aseveró. Pese a no 
descartarse abierta y directamente sobre una posible candidatura, comentó que la alcaldía no es uno de los proyectos que 

está buscando en estos momentos. Encuentra en buen estado a la Secretaría de Desarrollo Económico. Por otra 
parte, después de su arribo a la Secretaría de Desarrollo Económico, aseguró que recibió una dependencia en buen 

estado, “es una Secretaría que ha venido trabajando de manera ordenada”. Como parte de los proyectos y agenda de 

trabajo, Maauad Pontón señaló que se tiene estimado la creación de 50 mil empleos anuales. Indicó que aquellas regiones 
en donde se ubican los parques industriales deberán tener un crecimiento ordenado de acuerdo a su vocación. “Nuestros 

principal objetivo es fomentar la creación de más y mejores empleos privados, es decir ayudar a que la industria y la 
empresa privada se desarrollen de la manera más competitiva posible”, sostuvo. Insistió en que será primordial fortalecer 

la vocación de cada una de las regiones y con ello, dijo, su competitividad. (Alejandro Reyes, pág. principal)  

El Independiente-CEN del PT emite convocatoria para candidatos a alcaldías: El líder del secretariado estatal de 
Partido del Trabajo (PT), Mariano Torres aseguró que este miércoles la dirigencia nacional emitirá convocatoria de registro 

para aspirantes a presidentes municipales para el 3 de julio. También rechazó que la supuesta desbandada de militantes 
de Convergencia perjudique a la alianza. "Los estatutos así lo determinan. Que será una convención nacional la que 

decida quiénes serán los precandidatos a las presidencias municipales. Esperamos que este miércoles salga la 

convocatoria para varios" ayuntamientos, explicó Torres respecto a la publicación de la convocatoria. El petista aseguró 
que desde el 25 de abril y hasta el 10 de mayo los aspirantes podrán realizar trabajo de campo mientras el Instituto 

Estatal Electoral avala su precandidatura. El también aspirante a la presidencia municipal de Mineral de la Reforma 
aseguró que aún no tienen bien definidas cuántas candidaturas de la coalición conformada con el partido Convergencia 
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encabezarán, pero adelantó que eso se resolverá en próximos días. ¿Desbandada en Convergencia? Por otra parte, ayer 

un grupo de 29 regidores y el alcalde de Calnali, todos ellos militantes del partido Convergencia, anunciaron que 

renunciarán a su organismo político.  Durante reunión de trabajo en la capital, la renuncia fue anunciada por el presidente 
de la organización de regidores de Convergencia en Hidalgo, Aarón Rosales Hernández, quien explicó que la negativa a 

escala nacional para que el hoy senador independiente fuera candidato a la presidencia municipal de Tulancingo fue el 
detonante para su salida. "De todo el estado somos 29 regidores, de Tepeji del Río, San Felipe Orizatlán, Huejutla, 

Huazalingo, Santiago de Anaya y los demás", precisó. Aseguró que en Calnali tienen cinco regidores y un síndico, así 

como el presidente municipal, Wenceslao Hernández, quienes desde hace mucho tiempo se han separado del partido, 
aunque no lo hicieron públicamente. Consultado al respecto, el dirigente estatal del PT, Mariano Torres Lestrade sostuvo 

que la alianza no será perjudicada por la salida del ex senador por Convergencia, quien ahora buscará ser candidato por 
el Partido Nueva Alianza al ayuntamiento de Tulancingo. "Hemos trabajado con la dirigencia nacional y estatal de 

Convergencia y señalan que no habrá problemas de que se vayan en desbandada", expresó. (Miguel Ángel Carrasco, 
pág. 04) 

El Independiente-A Natividad Castrejón le falta apoyo ciudadano: Gloria Romero…Gloria Romero León, 

diputada federal y postulante del PAN para encabezar la coalición opositora con el PRD y competir por la presidencia 
municipal de Pachuca, fue clara al afirmar que el perredista Natividad Castrejón Valdés no tiene suficiente apoyo de la 

ciudadanía para ser candidato de la alianza. "Natividad Castrejón tiene su trayectoria política, pero creemos que no trae 

consigo la fuerza para ganar la encuesta, pero hay que esperar los resultados", dijo en entrevista a este diario. "La 
encuesta, si se hace de forma legal, si se hace de forma transparente, si no hay mano negra, confirmará lo que tenemos 

en un sondeo que hicimos y que me pone en primer lugar", remató. Se le preguntó de quién o quiénes podría ser la mano 
negra que pudiera malversar los resultados de la encuesta que, de forma conjunta el PAN y PRD realizarán para 

determinar al candidato de la coalición. "No sé de quién o de quiénes, pero podría haber mano negra. Esperamos que no 
sea así", Y aclaró que con la finalidad de concretar una alianza opositora en Pachuca, los panistas aceptaron definir la 

candidatura mediante encuesta con el PRD.  "En Pachuca el peso electoral es del PAN, pero en el ánimo de hacer una 

alianza, se buscó que cualquiera de los dos la pudiera encabezar por medio de una encuesta." Por otro lado, denunció que 
aun sincandidato designado por el PRI, ha iniciado la compra de votos con apoyo de la alcaldesa Geraldina García 

Gordillo. "Luchamos en desigualdad por las intromisiones del gobierno municipal. Tenemos información de que gente de 
la presidencia municipal está saliendo en horas de trabajo para comprar votos con despensas del Programa Alimentario."  

Tras reservarse el nombre de los supuestos funcionarios que están comprando votos, Gloria Romero se limitó a decir: "Lo 

estamos documentando y no vamos a permitir que la presidencia municipal siga comprando votos con recursos públicos".  
En otro contexto, criticó que Geraldina García despilfarre recursos públicos en "oropel". "Uno de los principales problemas 

que hay en la actual administración es el enorme gasto que se hace de recursos públicos, en el oropel en que se mueven 
los gobernantes. Hacen eventos para entregar 50 sillas de ruedas y se gastan lo de 150 en el oropel, en la parafernalia 

para hacer la presentación". Sobre las propuestas que hará a la ciudadanía de Pachuca, está la de reiniciar las audiencias 

públicas como se hacían durante el gobierno de Antonio Tellería Beltrán. "Es necesario escuchar de viva voz las demandas 
de los ciudadanos, sus necesidades y denuncias, para que podamos actuar. "Otra propuesta sería ciudadanizar el Instituto 

de Investigación Municipal, el Instituto Municipal contra las Adicciones (IMCA) y la Comisión de Transparencia de Pachuca 
(CTP)."Por desgracia, el Instituto de Investigación se ha convertido en un despacho más de la alcaldesa, en tanto que el 

IMCA no lleva a cabo las acciones de prevención contra la drogadicción. En el caso de la CTP es una comisión simulada 
donde no se da información a los ciudadanos de nada", externó.  En cuanto a cómo sería su relación con el Sindicato de 

Trabajadores de Pachuca -el que a últimas fechas ha tenido serios conflictos con Geraldina García- comentó que sería de 

respeto y reconocimiento, "sería una relación muy fluida, porque así fue cuando fui presidenta del DIF, no buscaría 
desaparecer el sindicato; durante la administración de Antonio Tellería la gente sindicalizada no fue corrida sino 

reconocida por su trabajo y debidamente atendida". Reveló que durante el gobierno de Tellería, "yo sindicalicé a gente 
que no era de mi partido ni de mis simpatizantes, pero que se le tomó en cuenta por su trabajo, su desempeño, sin 

importar de qué partido era". Finalmente, se le preguntó si temía una "guerra sucia" bajo el argumento de estarse 

"agarrando" de la fama de su cónyuge, el desaparecido ex alcalde Antonio Tellería Beltrán, a lo que respondió: "en el PRI 
hacer la „guerra sucia' es una práctica común. Los mismos que me hicieron „guerra sucia' a mí se me acercaron y me 

ofrecieron hacer „guerra sucia' contra la que en su momento fue mi contrincante, Carolina Viggiano, a cambio de 40 mil 
pesos, lo cual no acepté". Nosotros fuimos parte del equipo de Tellería y siempre creímos tanto en él como en su proyecto 

político, que es el proyecto encaminado a la búsqueda del bienestar de la ciudadanía. De allí me estoy agarrando, de 
buscar el bienestar de la gente tal y como lo hizo José cuando fue presidente municipal, cuya labor incluso la tuvieron que 

reconocer quienes fueron sus adversarios políticos". (Juan Ricardo Montoya, pág. 04) 
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El Independiente-Alianza PT–Convergencia, cacharía perredistas Ángeles: Tatiana Ángeles Moreno consideró 

viable una alianza de facto entre PT y Convergencia en Actopan para capitalizar en las urnas el descontento de perredistas 

inconformes con su dirigencia estatal. En tanto, será en asamblea celebrada el próximo lunes en ese municipio cuando los 
ex militantes del PRD decidan en qué instituto participarán el 3 de julio, aunque reconoció que hay cercanía con ambos 

partidos políticos, sobre todo con Convergencia, para integrarse a sus filas. Como propuesta del PT a la alcaldía se habla 
de Martín Camargo Hernández, quien fuera aspirante a la candidatura de diputado local de la alianza "Hidalgo nos une" en 

la anterior elección. Ángeles Moreno, candidata a la alcaldía de Actopan en 1999 y 2008, refirió que mil 600 perredistas de 

Francisco I. Madero apoyarán la alianza entre petistas y convergentes, debido a semejanzas ideológicas con Andrés 
Manuel López Obrador. Aunque el PRD tiene voto duro en municipios del Valle del Mezquital como Chilcuautla, donde el 

acalde es perredista, consideró que con la desbandada de militantes el partido prácticamente desaparecerá en esa región 
del estado. Previo a que el PRI designe a su candidato a presidente municipal en Actopan, se barajan los nombres del 

Coordinador Regional del gobierno estatal Guadalupe Portillo Hernández, del secretario municipal Roberto Núñez Vizzuett 
y del presidente municipal suplente Gregorio Hernández Serrano. Los observadores de la vida política del municipio 

esperan a que el PRI designe a su candidato para que los aspirantes que no fueron tomados en cuenta acudan a otros 

partidos políticos. Además, el ex diputado federal del PRD Sergio Hernández Hernández abandonó el partido para ser 
candidato a la presidencia municipal bajo las siglas de Nueva Alianza.  Como parte del convenio de coalición "Hidalgo nos 

une", PRD encabeza alianza con los panistas, por tanto designó como su precandidato a Víctor Pérez Gutiérrez, el mismo 
día en que Ángeles Moreno anunció la desbandada de simpatizantes al denunciar anomalías en procesos internos de 

selección de candidatos a presidentes y regidores municipales. (Víctor Valera, pág. 03)  

El Independiente-Actitud de políticos desalienta a ciudadanos: PAN… La falta de participación ciudadana es 
alentada por las actuaciones de la clase política, señaló el regidor panista Alejandro Olvera Mota. "Algo no está 

funcionando, la gente no cree en los políticos y quienes tenemos la responsabilidad en el gobierno con nuestras actitudes 
y desplantes lejos de impulsar la participación de la gente y se identifique con el representante, inhibimos el interés en los 

temas públicos", señaló. Al conocer la propuesta de reforma al reglamento de Participación Ciudadana hecha por su 

homólogo de Nueva Alianza Mario Vera García, reconoció la iniciativa para mejorar la inclusión de la población en las 
acciones del municipio dentro de la modificación que se propone la aplicación del plebiscito, referéndum, iniciativa popular 

y consulta ciudadana. Olvera Mota ejemplificó lo que ocurre en cada jornada electoral, cuando "el abstencionismo es el 
gran ganador", por la poca participación de la ciudadanía. El representante popular blanquiazul recordó que la fracción 

edilicia del Partido Acción Nacional (PAN) presentó una reforma al reglamento de los Consejos Ciudadanos de 

Participación, pero hasta el momento se encuentra parada en las comisiones correspondientes."Esa propuesta tiene dos 
años en el tintero y espero que a la iniciativa presentada por el regidor Mario Vera no le pase lo mismo", señaló. (José 

Manuel Martínez, pág. 08) 

Plaza Juárez- PRD ya tiene 39 precandidatos: El Partido de la Revolución Democrática (PRD) ya cuenta con 39 

precandidaturas a alcaldes que contenderán el próximo 3 de julio, algunos de estos aspirantes se medirán por encuesta 

con cuadros panistas para definir qué partido encabezará la alianza Hidalgo nos une. En primera instancia, la Comisión 
Nacional Electoral del PRD otorgó constancias de mayoría a Abraham Mendoza Zenteno, aspirante por el municipios de 

Tula de Allende; por Tulancingo irá Alejandro Rosas García; en Ixmiquilpan, Juan Ortiz Simón; por Tepeapulco, Luis Felipe 
Celis; Chapantongo irá Marciano Galván;  Chilcuautla, Valente Martínez. Asimismo; por San Salvador es Ismael Martínez; 

en Tlahuelilpan, Bulfrano Copca; en Francisco I. Madero a Luis Arteaga; en Tlanalapa, será Juan Ramírez; por Tlanchinol, 

Roberto Franco; por Tenango de Doria, Andrés Ibarra; Chapulhuacan contenderá  Narciso Villanueva;  Eloxochitlán, 
Wilfrido Zamora. Por Huasca, Luz Rosales; La Misión, Arnulfo López; Mineral del Monte, Faustino Rodríguez; San Bartolo 

Tutotepec, Juan Pérez Rafael; Santiago de Anaya, Diego Mejía; Tetepango, Juan Hernández; Xochiatipan, Taurino 
Hernández Bautista; Yahualica, Perfecto Hernández; y por Zapotlan, Ignacio Gómez. Respecto a los municipios que 

participarán en coalición con el PAN: Alfajayucan, Alicia Sánchez; Atotonilco de Tula, Edgar Reyes; Jacala, Leonel Rojo 

Muñoz; Metztitlán, Willibaldo López Cervantes; Mineral del Chico, Guillermo Hernández Morales; Tepehuacan de Guerrero, 
Abel Ponce Rubio; Actopan, Víctor Pérez Gutiérrez; Molango, Rigoberto Beltrán Pedraza. De igual forma; Tlahuiltepa, 

Fernando Otero; Zempoala, Miguel Ángel Peña Sánchez; Mixquiahuala, Felipe Rodríguez; Metepec, Benito Escorcia; El 
Cardonal, Javier Baxcajay; Atlapexco, Juventina Luna; Huautla, Jorge de la Cruz Bautista y Tepetitlan, Benjamín Pérez. 

Los precandidatos de los municipios de Pachuca, Huejutla, Huehuetla y Zimapán serán seleccionados por la Comisión 
Política Nacional. (Ana Luisa Vega, página 03) 
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INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Tribunal Electoral palomea propaganda de Peña Nieto: El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación confirmó la improcedencia de medidas cautelares, es decir, la suspensión de la difusión de propaganda de 

gobierno a escala nacional atribuida por el PAN al mandatario del Estado de México, Enrique Peña Nieto, el PRI y quien 
resultase responsable. Por unanimidad de sus magistrados, la sala superior de ese tribunal consideró infundados los 

agravios que pretendió hacer valer Acción Nacional, luego de que la Comisión de Quejas y Denuncias del IFE había 
declarado también la improcedencia de esas medidas precautorias, el 4 de abril. En la ponencia del magistrado Pedro 

Esteban Penagos, avalada por el pleno, se señaló que con independencia de que los promocionales denunciados sean 
propaganda gubernamental, conforme a la normativa aplicable la prohibición a su difusión sólo opera de manera general 

a partir del inicio de las campañas, no de las precampañas, hasta el día de la jornada electoral. Si bien se acredita que el 

proceso electoral local se inició en el Estado de México, Hidalgo, Nayarit, Puebla y Veracruz, “ninguno de ellos estaba en 
periodo de campañas cuando se difundieron los promocionales cuestionados, por lo que no se colma el peligro en la 

demanda ni se pone en riesgo los principios de tutela de la expresión constitucional”. (Mauricio Pérez, pág. 19) 

Milenio-Se echan bolita Segob e IFE para sancionar a Valdemar: Luego de responsabilizar a Hugo Valdemar, 
presbítero y vocero de la Arquidiócesis de México, por violaciones al Cofipe y a la Ley de Asociaciones Religiosas y Culto 

Público, al haber llamado a no votar por el PRD a propósito de las reformas para permitir los matrimonios entre personas 
del mismo sexo, el IFE y la Secretaría de Gobernación entraron en controversia por la aplicación de sanciones al clérigo. 

La Segob determinó que Valdemar violó la Ley de Asociaciones Religiosas y Culto Público, por lo cual resolvió imponerle 
una sanción, esto es, apercibirlo. Sin embargo devolvió el expediente al IFE, por considerar que corresponde a ese órgano 

la aplicación de las disposiciones contenidas en el Cofipe. Por tales motivos resolvió apercibirlo, esto es imponer la sanción 

contenida en la fracción I, del Artículo 32 de ese ordenamiento, con lo cual la dependencia desahogó el procedimiento 
administrativo instaurado contra ese ministro católico, resolución que fue informada al IFE el 14 de abril. “En un 

procedimiento iniciado por el IFE sobre los mismos hechos, del cual dio vista a Gobernación el pasado 15 de marzo, esta 
dependencia devolvió el expediente a dicha autoridad electoral por considerar que corresponde a esta última la aplicación 

de las disposiciones contenidas en el Cofipe”, precisó. Ayer, antes de esa comunicación de la Segob, el presidente de la 

Comisión de Quejas y Denuncias del IFE, el consejero electoral Alfredo Figueroa, pidió al secretario ejecutivo de ese 
instituto, Edmundo Jacobo, rechazar y devolver el expediente al secretario de Gobernación, Francisco Blake, “para la 

imposición de la sanción correspondiente”. Figueroa argumentó que al IFE “no le es posible aceptar la devolución del 
expediente de mérito, ya que de hacerlo, incurriría en un desacato de la orden dictada por el máximo órgano 

constitucional en material electoral”, el TEPJF. Por este motivo, el consejero electoral pidió además a Jacobo denunciar la 
situación a Flavio Galván Rivera, quien fue el magistrado instructor del caso, para que éste “formule los requerimientos 

que considere necesarios a la Segob, a efecto de que en su ámbito de competencia dé cumplimiento a la ejecutoria de 

mérito”. En su solicitud, Figueroa citó el análisis del Tribunal Electoral sobre el caso, entre cuyas conclusiones señaló: “se 
precisa que la imposición de las sanciones es competencia de la Segob, mediante una comisión integrada por 

funcionarios” de esa dependencia. Al devolver el expediente de Valdemar, en oficio fechado el pasado 11 de abril, 
Gobernación citó el artículo 25 y 30 de la ley mencionada, así como los artículos 2 y 38 de su reglamento para señalar que 

“no se distribuyó competencia a esta dependencia federal para aplicar sanciones con motivo de la ejecución de 

infracciones por violaciones al Cofipe”, actuación que atribuyó al Consejo General del IFE como de su incumbencia 
exclusiva. (Mauricio Pérez, pág. 22) 

Reforma- Acusa AN: atora PRI leyes por consejeros: El PRI en la Cámara de Diputados está condicionado todos los 

dictámenes y propuestas en el final del periodo de sesiones para poder decidir en dos de tres de los nombramientos 
pendientes de consejeros del IFE. Así lo afirmó el diputado panista Javier Corral al señalar que no hay avances en ninguna 

comisión porque el coordinador del tricolor, Francisco Rojas, ha dado la instrucción de parar acuerdos, aún cuando se 
trate de temas importantes, como es el dictamen de reformas a la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública 

Gubernamental. "La paró Rojas porque todo lo están juntando para exigir los dos consejeros electorales. Todo, todo, todo 
circula en torno al agandalle de proponer 2 consejeros de entre la lista de 17 que entregamos a la Junta de Coordinación 

Política, y por eso no camina nada. "Por qué va a proponer el PRI 2, con qué derecho, y no es correcto que digan que 

porque son mayoría, pues de lo que se trata es de integrar un IFE con credibilidad y prestigio y no terminar en un 
esquema de cuotismo", señaló. En entrevista, el diputado panista, presidente de la Comisión de Gobernación, lamentó 

que el Revolucionario Institucional pretenda tener dos consejeros más que estén su servicio. "El PRI quiere tener una 
mayoría incondicional orgánica en el IFE, quiere sumarle a (Francisco) Guerrero y (Marco) Baños dos consejeros orgánicos 

más para cuidarle la espalda a Enrique Peña Nieto en las elecciones que vienen. Ese partido pretende que siga la 

impunidad electoral del Gobernador y para Televisa, y aparte quiere quedar bien con el Tribunal Electoral", aseveró. 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

8 de 17 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
88  

 

Agregó que es una posición injusta y abusiva de la fracción priista, y va en contra de todo lo que se dijo en el proceso de 

selección de los mejores perfiles. "Pretenden tener una impunidad electoral para Peña Nieto y Televisa", expresó. El 

diputado agregó que en el afán de conseguir su objetivo, la fracción del PRI presiona a la coordinadora del PAN, Josefina 
Vázquez Mota, de que es la responsable de que no se haya logrado el consenso de la terna, al ser presidenta de la Junta 

de Coordinación Política. "Quieren presionarla y causarle un desprestigio a su imagen y nosotros le decimos a ella que se 
mantenga firme, que el país se lo va a agradecer y el IFE saldrá fortalecido si ella se mantiene. "Le quieren ocasionar un 

desprestigio sabiendo sus aspiraciones presidenciales", dijo. También el vicecoordinador del PRD en la Cámara de 

Diputados, Ilich Lozano, afirmó que el PRI lleva una estrategia en la que impone sus temas y las reformas que vota el 
pleno en los términos que le interesan y que sus diputados desean. "El tema de los consejeros no ha salido por la posición 

cerrada del PRI de querer poner dos consejeros cercanos a ellos, de los cuales puedan incidir en la toma de decisión del 
IFE, pero creemos que ello puede poner en crisis futura al instituto", señaló. Declaró que la negociación se ha atorado 

durante meses porque el PRI además quiere excluir al PRD de la decisión. Señaló que hasta ahora el PAN se ha 
mantenido firme en que no debe haber consejeros propuestos por los partidos en función de que respondan a sus 

intereses y lealtades, sino que sean perfiles más independientes. "PAN y PRD hemos dicho que se necesita un Instituto en 

el que haya personas afines a ningún partido", expresó. (Guadalupe Irizar, pág. 08) 

El Reloj-Credenciales de  elector que no recogieron serán resguardadas: Cerca de 10 mil credenciales de elector 

no fueron recogidas por los titulares, serán resguardas por la empresa Cometra, por consiguiente, dichos ciudadanos no 

podrán votar el próximo 3 de julio, así lo informó Ana Alicia Hoyo Chalit, vocal del registro federal del electores del IFE de 
Hidalgo. Sin embargo, aclaró que existe una cobertura por encima de 99 por ciento, lo que quiere decir que menos de un 

ciudadano de cada 100 es el que no cuenta con su credencial, el padrón es de aproximadamente de 1 millón 800 mil. 
Asimismo, explicó el procedimiento que se siguió para que las credenciales de elector fueran resguardadas por la empresa 

Cometra. Agregó que el IFE cerró los cambios al padrón de electores, el pasado 30 de marzo, acto seguido; las 
comisiones distritales de vigilancia, las cuales están integradas por partidos políticos, recibieron las credenciales de cada 

uno de los módulos del IFE, las que fueron concentradas en el sistema de cómputo, posteriormente se generó un archivo 

magnético y finalmente se empaquetaron luego de ser avaladas con la firma de cada uno de los integrantes de la 
comisión de vigilancia. Aseguró que el motivo por el cual se resguardan las identificaciones que no son recogidas por los 

titulares es proporcionar certeza a la ciudadanía y a la población en general de que dichos formatos que no fueron 
recogidos no van a poder ser utilizados y en consecuencia no van a poder votar. Señaló que las credenciales de elector 

quedarán resguardadas hasta días después del 3 de julio, una vez que ya se haya hecho el cómputo en los consejos 

municipales, “una vez que pasen los cómputos municipales, y mediante una sesión con la comisión de Vigilancia se 
volverán a poner a disposición de los módulos para que las personas acudan a recogerlas”. Hoyo Chalit indicó que las 

razones por las que las personas no acuden a recoger su credencial de elector son diversas, “hay gente que no está en la 
ciudad, por estudio u otras cuestiones, y algunos fallecieron y otros se cambiaron de domicilio y no pudieron asistir a 

recogerlas”. (Verónica Reyes, pág. 3)  

Criterio-Amonestan a dos vocales del IFE: La Sala Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
resolvió el juicio ciudadano presentado por Jorge Armando Maldonado Chávez, el cual se inconformó con la resolución 

emitida por el Vocal Ejecutivo de la 04 Junta Distrital Ejecutiva del Instituto Federal Electoral en el Estado de Hidalgo, por 
la que se declaró improcedente su solicitud de expedición de credencial para votar. Al respecto, la magistrada Adriana 

Favela Herrera ponente en el asunto, y los magistrados Carlos Morales Paulín y Santiago Nieto Castillo, determinaron que 

el actor cumplió con cada uno de los requisitos para realizar el trámite de cambio de domicilio y, con ello, obtener su 
credencial para votar con su domicilio actual; pero la autoridad negó la reincorporación del accionante al Padrón Electoral 

y la expedición de su credencial para votar con su nuevo domicilio ya que el actor se encuentra suspendido de sus 
derechos político-electorales; determinación que no se ajusta a derecho ya que al actor se le concedió el beneficio de la 

conmutación de la pena de prisión, por lo que el actor no se encuentra imposibilitado para ejercer sus derechos políticos. 

(Redacción, página 05) 
Plaza Juárez- Le jalan las orejas al IFE de hidalgo. (Redacción, página 05)  

Plaza Juárez- Mas de 8 mil hidalguenses se quedaran sin votar: Ya sea porque cambiaron de domicilio, viajaron 
fuera del país o por enfermedad, 8 mil 532 hidalguenses se quedarán sin votar en las próximas elecciones del 3 de julio 

para renovar las 84 alcaldías del estado, informó Ana Alicia Hoyo Chalit, vocal del registro federal de electores del 

Instituto Federal Electoral  (IFE) Hidalgo. Hasta que no entre en proceso de depuración el padrón electoral no se tendrá la 
cifra exacta de cuantos se encuentran inscritos; sin embargo, hasta el momento dicho padrón registró 1 millón 924 mil 

558 electores inscritos; cifra hasta el 31 de marzo. “Pero en la lista nominal existen 1 millón 889 mil 159 personas que sí 
podrán votar y el resto de más de 8 mil no podrán acudir a las urnas a emitir su voto debido a que no alcanzaron a 
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recoger su credencial de elector”, explicó la funcionaria del IFE. La lista nominal en Hidalgo alcanzó  una cobertura del 

98.16 por ciento hasta el momento. Será a mediados de julio cuando estas personas puedan acudir a los módulos del IFE  

para recoger sus credenciales; una vez pasadas las elecciones. En tanto, una vez hecha la depuración el padrón electoral 
podría alcanzar el 99.5 por ciento o superior, “porque las más de 8 mil credenciales que se nos quedaron ni siquiera 

representa el uno por ciento de todo el padrón”, comentó la vocal del registro federal de electores del IFE Hidalgo. 
Comentó que en la depuración también darán de baja a aquellos ciudadanos que hayan sido suspendidos de sus 

derechos; así como fallecidos o los que ya no vivan en Hidalgo que se tengan reportados hasta el momento, “una vez que 

ya concluya esto se empezará a generar la depuración de la lista nominal a mediados de mayo a fin de que sean 
entregadas al Instituto Estatal Electoral el dos de junio”, agregó Ana Alicia Hoyo. (Beatriz Adriana Vargas, página 03) 

Plaza Juárez- IFE vigila presunto turismo electoral: Tendrá que ser la Secretaría de Gobernación, a través de su 
órgano interno de control, la responsable de vigilar que la licitación para elaborar el material electoral del 5 de julio 

próximo se haga de manera "transparente". El contralor interno del IFE, Gregorio Guerrero Pozas, advirtió que "fue 

decisión de los consejeros" entregar a Talleres Gráficos de México (TGM) dicha tarea, y éstos dependen de Gobernación. 
Sin embargo, cuestionó a los consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE) y dijo que éstos debieron tomar en cuenta los 

antecedentes de TGM y de las empresas que participarán en la licitación. Resalta que en 155 casos se han detectado 
incluso dobles cambios de domicilio hacia el Estado de México, primero e inmediatamente después hacia Hidalgo, en 

momentos en que por las distintas fechas de corte de las listas nominales en esos estados, pretenden incluir y habilitar a 

los mismos electores en las listas nominales definitivas de ambas entidades. El organismo electoral mencionó que los 4 mil 
16 cambios de domicilio posiblemente irregulares, son trámites que se realizaron en distintos módulos de atención de esas 

entidades principalmente durante los meses de enero a marzo del presente año. (Redacción, pág. 4A) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Prometen dar seguridad a candidatos que lo soliciten: El gobierno de Hidalgo junto a otras instancias de 

Seguridad Pública Federal brindará protección a los 84 candidatos a alcaldes que lo soliciten durante las campañas para la 
renovación de las presidencias municipales el próximo tres de julio, confirmó el secretario de Gobierno, Fernando 

Moctezuma. De acuerdo con el funcionario estatal, el gobierno estatal tiene la obligación de garantizar la paz social y la 

gobernabilidad de todas las regiones hidalguenses, así como la seguridad para los comicios para que la población pueda 
salir a votar el tres de julio. Según lo señalado por fuentes de la Secretaría de Seguridad Pública Federal en Hidalgo las 

células del narcotráfico operan en los 84 municipios de la entidad y tienen sus principales bastiones en 30 localidades. El 
grupo del crimen organizado denominado Los Zetas es el que controla la mayoría del territorio hidalguense y según un 

informe de la Policía Federal, la Familia Michoacana les disputa seis municipios, entre ellos Huejutla, localidad enclavada 

en la Huasteca, en la cual el gobierno de Hidalgo ha reconocido que es donde más presencia del narcotráfico existe. Por 
eso motivo y ante la vulnerabilidad de los candidatos a presidentes municipales cuando se internan en comunidades 

alejadas de la entidad, el gobierno de Francisco Olvera Ruiz ha decidido otorgar protección personal a los aspirantes a 
alcaldes que lo soliciten durante el proceso electoral. El antecedente más inmediato es el asesinato de Rodolfo Torre 

Cantú, candidato a la gubernatura de Tamaulipas, quien fue acribillado por un comando armado a unos días de su cierre 

de campaña. Aunque a decir del encargado de la política interna, en la entidad todavía no existen focos rojos de 
inseguridad para los próximos comicios, tomarán medidas de prevención para evitar posibles atentados en contra de los 

candidatos a presidentes municipales. Entre las estrategias, dijo, realizarán un mapa de riesgos sobre inseguridad y otros 
ámbitos en la víspera de las elecciones municipales del tres de julio para detectar las zonas que representen un riesgo de 

posibles atentados. “Hay un clima de civilidad, con pequeños incidentes, tuvimos algunos retenidos en la presidencia de 
San Felipe Orizatlán por una exigencia de un puente, lo vamos a atender con puntualidad”, señaló Moctezuma Pereda. 

Otra de las estrategias será una comunicación y coordinación cercana con los partidos políticos que participarán, incluidos 

los de oposición, “por el marco de civilidad que debemos tener presente para la apertura del proceso interno de 
candidatos, debo reconocer que cada partido está en este marco”. Además establecerán un protocolo para el blindaje 

electoral de los programas de asistencia social operados por los gobierno estatal y federal. “También trabajaremos en la 
seguridad estatal”. “Haremos un seguimiento de lo que es el mapa de riesgos y sobre eso trabajaremos, tenemos que 

ofertarles la seguridad a los candidatos si así lo solicitan, vamos a dar la pauta para tener un proceso electoral tranquilo”, 

manifestó. De acuerdo con PF/OCG/DGE/UE-R/0042/2011, Según el documento son 18 municipios los que se encuentran 
bajo dominio total del crimen organizado: Xochiatipan, Huejutla, San Agustín Meztitilán, Huichapan, Omitlán de Juárez, 

Huasca de Ocampo, Metepec, Pachuca, Tula, Zapotlán, Tulancingo, Tolcayuca, Singuilucan, Tizayuca, Mineral del 
Reforma, Actopan, Emiliano Zapata y Tepeapulco. La misma fuente menciona que en los municipios de Huasca de 

Ocampo, Tulancingo, Tizayuca, Huejutla y Huichapan aún se tiene una disputa por el territorio por parte de uno de los 
cárteles. La “extorsión, secuestro, atentados, ejecuciones, tráfico de drogas e indocumentados y robo a transportistas” 
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son sus principales acciones delictivas. En 2009, el IFE realizó un mapa similar de riesgos para zonas con peligro a la 

narcoviolencia, en donde figuraban Tula y Huejutla por parte de Hidalgo. (Ángel Cabrera, pág. 08) 

El Independiente-Truena Hidalgo en la piel; se aceptarán propuestas: La campaña de promoción turística 
"Hidalgo en la piel" es cosa del pasado. La presente administración no la retomará y en su lugar desarrollará una nueva 

estrategia, para cuyo diseño emitirá convocatoria que reúna las propuestas de artistas plásticos, ciudadanos, creativos y 

expertos en este sector. Así lo informó el titular de la Secretaría de Turismo y Cultura estatal, Renato Olivares Chávez, 
quien explicó que pese a que "Hidalgo en la piel" tuvo algún impacto en su momento, el Ejecutivo estatal pidió al 

Congreso local hacer un eslogan y una campaña promocional que no sufran cambios cada sexenio. Fue costosísima Esa 
estrategia de difusión constó de dos etapas, y el gobierno anterior gastó 60 millones de pesos por ella. Por otra parte, el 

funcionario agregó que se trata de que todos los sectores de la población colaboren para desarrollar una campaña 
distinta, con marco legal que garantice su permanencia y evite modificaciones sexenales. Dijo que la estrategia 

promocional debe incluir las opiniones de todos. Olivares Chávez precisó que el marco jurídico de la nueva herramienta de 

promoción implica la aprobación de la Ley Estatal de Turismo diseñada en la anterior administración, la cual fue heredada 
a la actual legislatura. Este esquema legal, comentó, también incorporará al sector cultural.  El funcionario aseguró que 

será este año cuando se lance la convocatoria correspondiente. Destacó que las imágenes publicitarias empleadas por la 
actual administración ya no usan el arte de la extinta campaña "Hidalgo en la piel", sino un promocional temporal usado 

en el banderazo de inicio del operativo de Semana Santa.  Dijo que el promocional sólo incluyó a la parte cultural y no la 

turística, y que en próximos diseños se definirán sus avances. Consideró que "Hidalgo en la piel" fue exitosa y que, "pese 
a que tuvo un costo considerable", dio reconocimiento al estado, "pero la preocupación del gobernador es que se 

establezca la nueva imagen o propuesta bajo un marco legal y que no sea cada administración la que haga cambios". 
Consideró que el cambio que se hará no implica que los recursos invertidos en "Hidalgo en la piel" se pierdan, porque en 

su momento esta estrategia cumplió su objetivo, que era dar a conocer a la entidad como polo turístico. "Hoy está 
posicionada la imagen como tal; si la mercadotécnica le quiere dar otro uso hay libertad para hacerlo, lo que se gastó fue 

bien invertido y para los prestadores de servicios les ayudó a posicionar su producto", aseguró. Hidalgo en la piel La 

primera etapa de la campaña publicitaria, que montaba sobre la imagen del cuerpo de Irán Castillo los destinos turísticos 
de la entidad, costó 40 millones de pesos y fue puesta en marcha en 2008, cuando Cuauhtémoc Ochoa Fernández fungía 

como titular de la Secretaría de Turismo. Esta estrategia fue diseñada por el publicista Roberto Gaudelli.  La campaña 
incluso llegó a la portada de medios nacionales debido a la controversia que provocó la combinación de destinos religiosos 

y arqueológicos con la imagen de la actriz, factor que por acierto o error atrajo las miradas a la entidad.  Su segunda 

etapa, puesta en marcha cuando la dependencia estaba a cargo de Oralia Vega, tuvo un costo de 23 millones de pesos y 
sustituyó la imagen de la actriz por otras que según la dependencia centraban la atención en las bellezas del estado.  

(Laura Elizabeth Trejo, pág. 05) 

El Independiente-Serrano quiere cambiarle nombre a su comisión: Luego de tomar protesta como diputado del 

Congreso local, Onésimo Serrano González aseguró que busca cambiar la denominación de la comisión de campo, la cual 

preside, por agricultura, ganadería y recursos hidráulicos. Para lograr esto, dijo, buscará el apoyo de los legisladores 
Francisco Mendoza Guerrero, Adrián López Hernández, Prisco Gutiérrez y Hemeregilda Estrada Díaz, quienes forman esa 

comisión del Congreso local.  La finalidad es incluir distritos de riego que cruzan el Valle del Mezquital, ya que sólo "25 por 
ciento de las cosechas están integradas a un sistema de irrigación y el resto es de temporal", explicó. Ante este 

panorama, la comisión del campo tiene que prever los problemas de falta de agua en tierras de cultivo, una vez que sea 

formalmente instalada en la LXI Legislatura. Para ello, aseguró que serán tomadas en cuenta las personas que viven del 
campo estatal. El dirigente de la Confederación Nacional Campesina (CNC) tomó protesta como diputado del distrito Tula, 

luego del "enroque" mediante el cual solicitó licencia la legisladora Marcela Vieyra Alamilla para ocupar el lugar que dejó 
libre Ramón Ramírez Valtierra en el Congreso de la Unión. Serrano González también es integrante de las comisiones de 

gobernación y medio ambiente. (Redacción, pag. 06) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-La alcaldía suspende recolección de basura: Con motivo de la celebración de la Semana Santa se 
suspenderá la recolección de basura domiciliaria en Pachuca los días jueves 21, viernes 22 y sábado 23, por lo cual los 

camiones recolectores de basura no prestarán servicio, reanudándolo la próxima semana, informó el titular de la 
Secretaría de Servicios Municipales, Alejandro López Sierra. El funcionario municipal hizo un llamado a los residentes de 

las colonias en las que de manera habitual se brinda dicho servicio los días ya mencionados, para no colocar en la vía 
pública bolsas o cajas con desechos, porque de hacerlo se propiciaría que los perros y gatos callejeros esparzan su 

contenido, con las consiguientes molestias sanitarias, tanto para los vecinos como transeúntes. Explicó que la recolección 

de desechos sólidos incluye una doble cobertura semanal. De esta manera, las personas residentes en las zonas donde 
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durante la llamada Semana Mayor no se brindará este servicio, volverán a contar con el mismo en sus rutas y horarios 

habituales a partir del próximo el lunes 25. Las rutas que suspenderán el servicio el jueves 21, son las que cubren: Plaza 

Juárez, avenidas Juárez y Cuauhtémoc, al igual que las calles de Arista, Corregidora, Morelos, Alatriste, Hidalgo, Ángela 
Barrientos, Xicoténcatl, Matamoros, Zaragoza, Guerrero, Allende, Belisario Domínguez, Abasolo, Justo Sierra, Jiménez, 

Rosales, Reforma, Doria, Nicolás Romero, Guzmán Mayer, Fernando Soto, Gómez Pérez, Covarrubias, Nicolás Bravo, 
Gómez Pérez, Trigueros y Moctezuma, además del cinturón de seguridad desde Unión Popular hasta la mina del Cuixi. La 

alcaldía pide no tirar la basura en las calles de la ciudad. (Redacción, pág. 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-López Obrador, sin congruencia entre sus dichos y los hechos: El mensaje de Andrés Manuel López 
Obrador para transformar al país por la vía espiritual y del amor “dista mucho de lo que en los hechos ocurre”, consideró 

el vicecoordinador del PAN en la Cámara de Diputados, Carlos Alberto Pérez Cuevas. El panista señaló que el discurso del 
ex jefe de gobierno capitalino recurrentemente “es el de la lucha de clases, de los que trabajan y no, de los ricos y los 

pobres”. “Si no hay congruencia en el discurso y los hechos, entonces se trata de oportunismo, de aprovechar las 
circunstancias”, indicó al recordar que la congruencia se pierde cuando pasa por encima de su propio partido. El legislador 

por el Estado de México insistió en que cuando “no existe congruencia entre lo que se piensa, dice y actúa es 

simplemente pura y llana demagogia”, aunque acotó que en su bancada y partido siempre se está a favor de acciones 
que fomenten los valores y los acuerdos. Pérez Cuevas refrendó que antes que el discurso las acciones deben respaldar 

los dichos, al recordar que ir en busca de la vía espiritual y del amor no se corresponde “en acciones cuando se pasa 
sobre su propio partido, cuando se busca la confrontación interna”. (Elba Mónica Bravo, pág. 18) 

Milenio-Improcedente, impugnar el cargo de Bejarano: IDN… Alejandro Sánchez Camacho, representante de 

Izquierda Democrática Nacional (IDN) en la Comisión Política Nacional del PRD, aseguró que no existe materia para 
impugnar la integración de René Bejarano a los órganos de dirección del partido. Señaló que Bejarano en ningún 

momento renunció, fue expulsado o solicitó licencia al PRD en la coyuntura de los videoescándalos, por lo que su 
militancia es apegada a los estatutos del PRD. Comentó que las corrientes Nueva Izquierda (NI) y Alternativa Democrática 

Nacional (ADN) sólo buscan “politizar”, el tema; sin embargo, dijo que será atendido cabalmente en los órganos 

jurisdiccionales del partido o externos. “En términos jurídicos están haciendo uso de una facultad que tienen como 
militantes, y nosotros vamos a dar la lucha jurídica en la Comisión de Garantías y Vigilancia y si se va al tribunal lo 

haremos ahí”. —¿Les preocupa? —Tenemos tranquilidad en nuestra expresión, ya se analiza una estrategia jurídica y todo 
indica que no tiene fundamento. El lunes, Guadalupe Acosta, Héctor Bautista, Fernando Belaunzarán, Jorge Calderón y 

Mary Telma Guajardo, impugnaron ante la Comisión de Garantías y Vigilancia el nombramiento de Bejarano como 

integrante de la Comisión Política. Lo anterior, por considerar que incumple el requisito de al menos 6 meses de 
antigüedad como militante de ese partido. Al respecto, Sánchez Camacho explicó: (Bejarano) nunca renunció, nunca lo 

dieron de baja, ni lo sancionó la Comisión de Garantías y Vigilancia ni solicitó licencia al partido”. Sobre la reciente 
reafiliación de Bejarano expuso que fue un proceso que todos los perredistas realizaron. “Es parte de la nueva etapa de 

organización porque el que no lo haga aunque se hubiera afiliado en el padrón anterior va a quedar fuera del partido.” No 

obstante, añadió que a IDN no le interesa politizar el caso, porque está cerrado, “Bejarano fue exonerado a escala local y 
federal, fue exculpado y no hay vuelta de hoja. Lo más recomendable para NI y ADN es que no se profundice el conflicto 

y no se distraigan de otras tareas como la elección del Estado de México”. (Luis Velázquez, pág. 19) 

El Sol de Hidalgo-Penchyna, vocero del CEN priista: El presidente del Partido Revolucionario Institucional, Humberto 

Moreira Valdés, designó, ayer, al diputado federal hidalguense David Penchyna Grub como vocero del Comité Ejecutivo 

Nacional de ese instituto político. El cargo de vocero, de nueva creación en el CEN priista, permitirá coadyuvar en la 
relación del partido con las instituciones públicas, otros partidos políticos y medios de comunicación. El ahora vocero del 

PRI es diputado federal por segunda ocasión, en ambos casos, por mayoría relativa, por el estado de Hidalgo, presidente 
de la Comisión Especial Pluripartidista que se encarga de investigar las Denuncias Ciudadanas Contenidas en el Libro 

Camisas Azules, Manos Negras; secretario de la Comisión de Hacienda y Crédito Público, de la Cámara de Diputados, y 

miembro de las comisiones de Economía y de Presupuesto y Cuenta Pública. Penchyna Grub cuenta con amplia 
experiencia legislativa, en la administración pública federal y estatal, así como en la dirigencia del partido político al que 

pertenece. Actualmente es consejero político nacional, durante su etapa de diputado federal en la LVIII Legislatura, entre 
2000 y 2003, fue secretario de la Comisión de Desarrollo Social e integrante de la Comisión de Presupuesto y Cuenta 

Pública. En el CEN del PRI se ha desempeñado como secretario técnico del Consejo Político Nacional (2003-2005). En la 
administración pública federal, fue subdirector de Estudios y Análisis en el Instituto Federal Electoral, de 1988 a 1991; 

subdirector del Infonavit (1994-1995) y director general de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores entre 1995 y 1997. 

En la Secretaría de Desarrollo Social fue director de Concertación y Vivienda en el periodo 1992-1993, y posteriormente 
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coordinador sectorial entre 1998 y 2000. En el Gobierno del Estado de Hidalgo fue secretario de Desarrollo Económico 

entre 2005 y 2006 y secretario de Desarrollo Social de 2007 a 2009. (Redacción, ojo política) 

El Independiente-Nombran a David Penchyna vocero del CEN del PRI: (Notimex, pág. 05) 

Uno más Uno-David Penchyna, vocero del PRI: (Redacción, pág. 04) 
El Reloj-Designan a David Penchyna como vocero del CEN del PRI (Redacción, pág. 3) 

Síntesis-Penchyna, el nuevo vocero del CEN del PRI (Redacción, pág.10) 

Criterio-Es David Penchyna la voz del PRI nacional: (Manuel Baeza, página 06) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió: 

Que los integrantes del Sindicato Mexicano de Electricistas, encabezado por Martín Esparza, utilizan como 
estacionamiento la plancha del Zócalo capitalino... con aval oficial. 

No sólo tienen estacionados dos camiones, sino que además colocan por periodos cortos sus vehículos y son los únicos a 

quienes se los permite la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal, que desde temprano retira a los 
automovilistas del circuito de la Plaza de la Constitución. 

Todo a pesar de que incluso Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del DF, ha señalado que se trabaja para que se respete 
“lo más posible” ese sitio. 

Que no obstante que todas las fuerzas políticas la consideran muerta, el secretario del Trabajo, Javier Lozano, insistió 
en la defensa de la reforma laboral. 

Ayer subió en su cuenta de Twitter las columnas periodísticas que reprueban el uso político de la negociación en el 

Congreso. 

Que el equipo de las Chivas, propiedad de Jorge Vergara, entrenó en el penal federal de Puente Grande y la agencia 

EFE dio a conocer al mundo esta noticia con un pie de foto en el que aseguró que “la situación de inseguridad en esa 
zona de México obligó al equipo a entrenar, por primera vez en la historia del torneo, en un centro de reclusión”. 

Según ellos, pues, es más seguro con los presos que en la calle. Gol. 

Que después de la inundación en la colonia Unidad Modelo, trabajadores del GDF pasaron casa por casa a entregar 
folletos sobre “qué hacer ante lluvias e inundaciones” y aprovechando el viaje regalaron un Manual de Tu salud del 

Instituto Carlos Slim. 

Que hablando del clima, este 30 de abril llueva, truene o relampaguee, el titular de la Unidad de Control y Evaluación de 

la Auditoría Superior, dependiente de la Comisión de Vigilancia de la Cámara de Diputados, Roberto Michel, tendrá que 
dejar el cargo al cumplirse el tiempo que fue designado para ello. 

Que hasta los ateos dentro del Conacyt esperan que estos días santos les caiga del cielo el nombramiento del director 
general de Desarrollo Científico. 

A más de un mes de la llegada de Enrique Villa al frente del consejo, éste no ha nombrado a nadie en esa área, lo que 
tiene varados un sinnúmero de proyectos de investigación y convenios nacionales e internacionales. (Redacción, pág. 2)  

La Crónica de Hoy- DESCANSOS 

Con el paso de los días, Pachuca empieza a verse cada vez más solitaria y los grandes centros comerciales, 

las sucursales bancarias o lugares de entretenimiento registran bajas audiencias. En cambio, las zonas 
boscosas, los balnearios así como algunas localidades de la huasteca ya lucen repletas de paseantes. En las 
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carreteras del estado, cada hora hay un mayor número de vehículos, principalmente provenientes de la zona 

metropolitana de la Ciudad de México, por lo que se recomienda extremar las precauciones a 

ALCALDÍA 

La presidencia municipal de Pachuca es de las dependencias que ya se declaró en vacaciones, porque al 
acudir a sus oficinas es evidente que el personal está muy relajado y nadie se encuentra en su respectiva 

área. Las quejas por falta de servicios públicos como recolección de basura, seguridad y alumbrado público se acumulan 
en colonias de la periferia, pero en el ayuntamiento no hay nadie que pueda dar respuesta a las mismas. 

(Redacción, pag 02) 

La Crónica de Hoy- Balcón Político-Desbandada en el PRD: Tatiana Ángeles Moreno y Hugo Jaciel Mendoza no 

gozan de sus mejores momentos políticos en las filas del Partido de la Revolución Democrática (PRD), pero han tenido el 
tino de capitalizar la sesión del consejo estatal de ese partido, para anunciar la salida de unos 6 mil militantes. Han 

acusado, y no les falta razón, que el partido fue secuestrado por tres de las principales tribus, encabezadas por el senador 

José Guadarrama Márquez, el diputado federal Luciano Cornejo Barrera, y por el dirigente de la UFIC, Isidro Pedraza 
Chávez, quienes se han repartido los mejores espacios para contender en los comicios del próximo 3 de julio, cuando se 

renovarán los 84 ayuntamientos. Los conflictos que se viven a nivel nacional, han replicado en Hidalgo y las corrientes que 
controlan al PRD en el país lo hacen también en Hidalgo, según reveló Tatiana Ángeles, en charla informal previa al 

consejo estatal. Incluso hablaba del temor de acudir a denunciar las irregularidades que observan al interior del sol 

azteca, pues corren el riesgo de ser vituperados y “que nos lancen huevazos” a manera de repudio, pues ellos son 
mayoría. El próximo 29 de abril estará en Pachuca el presidente legítimo Andrés Manuel López Obrador, hoy a la cabeza 

del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), y un día después René Bejarano, sí el mismo que se hizo famoso por 
recibir dinero del empresario Carlos Ahumada y llevarse hasta las ligas. Esos dos eventos servirán como una forma de 

medir de qué tamaño son las corrientes al interior del PRD en Hidalgo y se comprobará si lo dicho por Hugo Jaciel y 
Tatiana Ángeles es verdad o es parte de los jaloneos en busca de espacios de poder. (Carlos Camacho, pág. 03) 

Plaza Juárez- Alfil Negro: *LOS TRAPECISTAS DE LA GRILLA EN HIDALGO El circo estaba  lleno y como diría el clásico 

“no cabía un alfiler” de tanto aficionado que se había  dado cita para un acto fuerte, un acto de trapecismo que aunque 
parece cosa de todos los días, en esta ocasión era bien distinta por los amos de la alturas, que prometieron de acuerdo a 

la propaganda un salto doble desde el trapecio volante que no es cosa fácil. Sería un acto de verdadero trapecismo, a lo 

grande.  A lo bestia pues. Ante este acto quedan olvidadas las gracias y audacias del gran trapecista  CHACUMBELES, que 
al final quedó en Chacumbele de acuerdo a la canción que todavía suena en los bailes y en la memoria de los cubanos 

para recordar a esta maravilla del trapecio. No, este número sería de leyenda ante el cual nada tiene que ver Adán López, 
aquel trapecista portugués que se hizo famoso por casarse  con Estefanía de Mónaco. Pobre aprendiz de brujo ante este 

show que se presentaría ante el estupor y la admiración de la ciudadanía que en silencio esperaba el triple salto mortal de 
estos artistas del trapecio. Las invitaciones decían que el gran salto se llevaría a cabo sin redes protectoras a más de 20 

metros de altura, no en el trapecio fijo ni en el coreano sino en el volante, que representa la gran prueba de los magos 

del salto de un trapecio a otro. No lo decían pero se hablaba de que grandes circos como BARUM de Alemania, o el 
ORLANDO ORFEI de Argentina, o el XNIE de Australia, y el BROTHERS CIRKUS de Brasil como el CIRCUS KINOSHIT de 

Japón habían peleado este número sin par en la historia del mundo circense. *LOS TRAPECISTAS El número a presentarse 
era superior a lo logrado por PINITO DE ORO en las carpas de la pampa, o del gran PATO APARATO la leyenda del circo 

mexicano, o ROGELIO RIVEL el amo de las alturas en Buenos Aires. Pobres aficionados. Aprendices se diría ante este 

número de los trapecistas grillos de Hidalgo. *LOS BERGANZA BROTHERS De pronto las luces se apagaron. Era la hora de 
la historia, de la verdad. Una voz engolada, de circo gritó: con ustedes los BERGANZA BROTHERSSSSSSS Y allá arriba 

como unos dioses los dos hermanos, con mallas blancas, camiseta roja y una capa dorada. La ovación fue espontánea. 
Los vivas y bravos se multiplicaron. Se hizo una petición de silencio. Desde las alturas los dos acróbatas hicieron una 

reverencia, movieron como aspas los dos brazos y miraron hacia el horizonte como oteando su futuro. Del otro lado el  

trapecio estaba más que listo para recibirlos. El tambor dio un redoble. Dos redobles. Tres redobles. Los dos trapecistas 
se lanzaron desde la altura asidos al trapecio y volaron en el vacío. UNA VUELTA, DOS VUELTAS, TRES VUELTAS y la 

locura cuando dieron CUATRO VUELTAS. Y después EL GRAN FRANCISCO, el amo de las volteretas, el gran trapecista de 
la grilla local, el amo de las alturas estiró sus musicales brazos y buscó el otro trapecio que se acercaba veloz hacia su 

camino. De un golpe seco, como garfios de acero, se aferró al trapecio que llegaba y no se soltó por nada del mundo. Era 
su nueva vida, su escenario para nuevos números. El público enloqueció. Las señoras le tiraban zapatos, faldas, aretes. 
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Los hombres se desgañitaban ante tal hazaña. Había sido sin duda un gran acto circense. El GRAN FRANCISCO lo había 

hecho otra vez. Ya antes se le recordaban saltos memorables. De los tricolores, a los azules, a los amarillos. Pero nunca 

un salto como este. Había saltado de CONVERGENCIA al PANAL de manera maestra. El rey de los trapecios en la grilla del 
estado. De su hermano se sabe que fracasó en el salto. No llegó al otro trapecio y cayó en la red. YA EN SERIO, ¿NOS 

MERECEMOS ESTOS NUMERITOS? Con estos actos de circo ¿qué seriedad puede tener la política o por qué debemos 
tomarlos en serio, si se acuestan priistas y despiertan panistas o perredistas, sin ninguna seriedad en sus ideologías? 

¿Qué seriedad puede haber cuando mezclan las ideologías sin ningún rubor y de pronto quienes ayer eran propuestas 

antagónicas resulta que ahora van de la mano? Si quieren que se les tome en serio, que nos tomen en serio. (Alberto 
Peralta, Página 02) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-¡Dí no a la guerra sucia!: Los partidos políticos en nuestro país no gozan del mejor prestigio entre los 
ciudadanos. Prueba de ello es que en los últimos años se ha mencionado la urgente necesidad de legalizar las 

candidaturas independientes para tener nuevas opciones. Un amplio sector de los mexicanos piensa que la participación 
ciudadana vendría a refrescar los procesos electorales, y que serviría además como acicate para los institutos políticos que 

hoy en día se sienten cómodos con su “clientela”. Las millonarias prerrogativas los han colocado en una “zona de confort” 

y algunos dirigentes hasta las utilizan como caja chica. En julio próximo en Hidalgo habrá elecciones en los 84 municipios, 
y en estos momentos la discusión entre los partidos más representativos (PRI, PAN, PRD, PVEM, Panal) es si entran en 

alianza, o en solitario a la contienda. Más allá de la decisión que tomarán los líderes, lo realmente importante, o al menos 
así debería ser, es cómo evitar la “guerra sucia”, que solo alejaría a los hidalguenses de las urnas. A nadie benefician las 

descalificaciones y eso lo deben tener muy claro. El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo en su calidad de “réferi” de 

los comicios, tendrá que cumplir con su papel de generar las condiciones para que la elección se lleve a cabo en igualdad 
de circunstancias, y en un ambiente de tranquilidad. Y cómo logrará ese objetivo, pues 1) dictando las reglas en estricto 

apego a la ley, y 2) brindando los espacios a todos los partidos políticos sin distinción de siglas o colores. Si bien es cierto 
que es su trabajo y su razón de existir, el IEEH tampoco puede obligar a nadie a que guarde la compostura, más allá de 

las herramientas que la misma legislación le otorga. Esa será tarea de cada uno de los contendientes, y del partido que 
los postule, por que al final de cuentas ellos son los únicos que pierden. A unos días de que inicien las precampañas (las 

campañas arrancan oficialmente del 30 de mayo al 30 de junio), los dirigentes tienen la oportunidad de hablar de frente a 

los hidalguenses para comprometerse a realizar proselitismo con propuestas que les permitan recuperar la confianza. Los 
ciudadanos desearían que se dejen de lado los ataques, los infundios y las acusaciones que solo propician un clima de 

encono, porque en estos momentos “el horno no está para bollos”. (Miguel Ángel Vargas, pág. 03) 

Criterio- Se dice que…  
que dos priista hidalguenses se estrenaron como voceros en una misma semana. Se trata de David Penchyna y 

Roberto Pedraza, quienes ocupan las carteras de Vocero del CEN del PRI, y Coordinador de Comunicación Social del 
gobierno estatal respectivamente. En ambos casos se trata de políticos con muchas tablas y experiencia frente a los 

medios, aunque ahora usarán sus habilidades de manera formal como representantes de instituciones. En el caso de 

Pedraza Martínez, su nombramiento prácticamente coincide con el festejo de la unidad del Consejo Supremo Nhanhu, y 
el cumpleaños del propio Pedraza, por lo que seguramente habrá en la fiesta una importante concentración de la clase 

política estatal. 
 

que en diferentes círculos locales se ha mencionado cada vez con más insistencia la posibilidad de que José Pablo 
Maauad, actual secretario estatal de Desarrollo Económico, se convierta en candidato del tricolor a la presidencia 

municipal de Pachuca. Entre los empresarios la propuesta es bien recibida, pues quienes lo conocen señalan que 

Maauad, pese a su relativa juventud, tiene la capacidad y conocimientos suficientes para emprender un proyecto de esa 
naturaleza. 

que en la baraja de nombres para ocupar cargos en esta nueva administración estatal se incluye el del abogado 
Salvador Franco Cravioto como posible director del Instituto Hidalguense de la Juventud, que actualmente comanda 

Palmira Venero.  

que Gabriel Neri Hernández Valdez, aspirante por el Revolucionario Institucional a la alcaldía de Molango de 
Escamilla, debe cuidar las formas (y el fondo, como dice el clásico), pues ha permitido que se le acerquen algunos 

personajes no muy bien vistos en la región, como es el caso de Isidro Bustos, ex tesorero de Tlanchinol quien no pudo 

rendir buenas cuentas de su cargo toda vez que su antiguo jefe, el ex alcalde Teodoro Linarte, se encuentra preso. 
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Bustos, además, es yerno del cacique de Tlanchinoln Nemorio Medina. 

que Pedro Solares, dirigente de la CNAPS, anda buscando desesperadamente un acercamiento con Darío Pérez 
González (su rival más enconado), a través de un emisario de nombre Abraham Yaacov. Seguramente busca 

congraciarse y estar en el ánimo del líder político para que este, a su vez, le ayude a acercarse al gobernador del estado.  

que los delegados federales en el estado pueden respirar tranquilos… por el momento, pues se especula que no habrá 

ningún cambio en esa representación, al menos hasta que pase la elección de presidentes municipal de julio próximo. 
(redacción, página 03) 

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que la oposición en Tizayuca ya está saboreando la candidatura de René Escamilla para la presidencia municipal, pues 

el que se menciona como delfín de la anterior administración estatal no garantizaría la unidad de los diferentes grupos del 
priismo. En tanto, los inconformes con el perfil de Escamilla dentro del tricolor recuerdan que la unidad sí importa, pues 

así se logró dar un buen número de votos a la pasada elección estatal. 

Que tal parece que las desbandadas se pusieron de moda esta semana, pues ayer en el Comité Directivo Estatal del 

PAN se manifestaron militantes blanquiazules para denunciar imposición de candidatos, por lo que amagaron con a 
abandonar las filas de Acción Nacional, además que ya vislumbran la derrota en el Valle del Mezquital. Lo peor es que 

engrosarán las filas del PT, pues dicen que Mariano Torres ya les abrió las puertas de su partido. 

Que el aspirante del PRI por Huejutla, Andrés Espinosa, ya comenzó fuerte su precampaña, pues andan diciendo que 

ya visita comunidades y mercados con todo y banda de viento para hacer ruido y reunir a la gente para que escuchen su 
discurso y proyectos de campaña. Lo malo es que la convocatoria aún no sale y ya se siente candidato ¿o será el gallo de 

unidad que tanto pregonan? 

Que quienes están muy ansiados de que salga la convocatoria para registrar a precandidatos y regidores son los 

aspirantes de Mineral de La Reforma, quienes se prevé que desde hoy en la mañana estén en el edificio del PRI estatal 
para saber si han sido elegidos como los buenos para la contienda municipal. Aunque en el PRI adelantaron que habrá 

varias sorpresas, y en especial para este municipio. 

Que hablando del tricolor, se espera la llegada de un ex diputado, o alguien muy cercano al Congreso, que no es Tomás 

Cano, a la oficina de Comunicación Social del partido tricolor, pues tras la salida de Edmundo Santillán como director 
general, se presume que alguien de confianza y cercano a Roberto Pedraza pueda llegar al puesto para tener cubiertos 

varios frentes, como el mismo partido y algunas secretarías. (redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Ese tipo de acciones, cuando son tan obvias, provocan que los compañeros se retiren del partido y sí va a incidir en las 
elecciones municipales más en el Valle del Mezquital.” 

Hugo Jaciel Mendoza, integrante del PRD, sobre la crisis que sufre el partido previo a las elecciones municipales del 3 
de julio.  

“Haremos un seguimiento de lo que es el mapa de riesgos y sobre eso trabajaremos; tenemos que ofertarles la seguridad 
a los candidatos si así lo solicitan.” 

Fernando Moctezuma, secretario de Gobierno, sobre la protección a candidatos para las próximas elecciones a alcaldes. 

“Debemos reconocer que en estos momentos no tenemos la capacidad para contener la contaminación de la región, 
porque no es una situación sólo del gobierno del estado.” 
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Honorato Rodríguez, secretario del Medio Ambiente, sobre la contaminación en Tula. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Por Semana Santa, ocho mil burócratas del gobierno estatal se irán a vacacionar... 
Oficialmente, claro (redacción, primera plana) 

Visto bueno- Radio Pasillo del Miércoles:  

Suena a todo volumen que los nuevos diputados locales de Hidalgo no llevan ni un mes trabajando, pero ya 
se pusieron de acuerdo sobre el primer asueto de la 61 Legislatura. 

Los congresistas del PRI, Panal, PRD, PAN, PVEM y PT, así como el “independiente” José Ramón Berganza, quienes 
normalmente sesionan los días martes y jueves, pactaron reunirse sólo el lunes, a fin de disfrutar de un merecido 

descanso y regresar a su curul hasta el próximo martes 26. ¡Qué buena vida! 

En Radio Pasillo suena con fuerza que, a dos días de que la dirigencia estatal del PRI realice el registro del 

segundo bloque de precandidatos a alcaldes, conformado por 26 municipios, en Zempoala parece haber dos 
finalistas, dado el respaldo político con que cuenta cada uno de ellos. 

Ellos son Armando Ruiz Bustillos y Héctor Meneses Arrieta, quienes tienen hasta este Viernes Santo para ponerse 

de acuerdo y conformar una planilla de unidad que evite divisiones en el partido tricolor. 

Mientras la titular del PRI municipal en Pachuca, Mirna Hernández Morales, se esfuerza por llegar a simpatizantes y 

militantes de su partido, ya sea vía redes sociales o mediante un boletín que distribuye en colonias, barrios y comunidades 
de la capital hidalguense, la alcaldesa Geraldina García Gordillo “trabaja” en sentido contrario. 

Por segunda vez, la inquilina de la Casa Rule negó su apoyo a los organizadores del Viacrucis de Cubitos, 
mismo que hizo con quienes les pidieron ayuda para realizar el carnaval de la colonia La Raza. 

Ante este tipo de situaciones, hay quienes piensan que la alcaldesa quiere repetir para su partido los resultados de las 

elecciones para diputados locales y se preguntan si será ella la principal adversaria del Revolucionario 

Institucional en Pachuca. 

Suena en Radio Pasillo que debido al asueto de Semana Santa, esta columna tomará un breve descanso. 

Regresará a la circulación el próximo lunes 25 de abril, con sus acostumbrados comentarios sobre 

acontecimientos de interés que se dan en la vida política, empresarial, social, cultural y deportiva de 
Hidalgo. (Redacción, pág., web) 

Uno más Uno-Pachuquillas: Al menos 15 mil panistas del Valle de Mezquital abandonaron las filas del Partido Acción 

Nacional en el estado para sumarse al PT, al señalar que el blanquiazul no ha cumplido con las expectativas políticas ni 
sociales de la población. Los inconformes se manifestaron en las instalaciones del PAN para denunciar que han sido ojeteo 

de discriminación… (Redacción, primera plana) 

El Independiente- Acá entre nos-¿Ya se fue Pancho Xavier? 

El dirigente del secretario estatal del Partido del Trabajo (PT), Mariano Torres, por poco y pregunta ¿Quién es 
Francisco Xavier Berganza? Y es que, al informar que este miércoles la dirigencia nacional petista emitirá la 

convocatoria de registro para los aspirantes a contender el próximo tres de julio por alcaldías, dijo que respeta la 
decisión del senador Francisco Xavier Berganza de ir con el Partido Nueva Alianza por el municipio de 

Tulancingo. Pancho renuncio a Convergencia, que forma coalición con el PT. Pero Mariano Torres desdeño el 

asunto como si hubiera pasado el abonero. (Redacción, pág. 03) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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